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Stand 06.09.2023

Betreff Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen Sitzungen

Sachverhalt

Die Verwaltung beantwortet die Fragen aus vorherigen Sitzungen wie folgt:

AM Dr. Kuhn (TOP 10, UKLWN 06.06.2023)
Heute war zum wiederholten Mal über Stunden aus technischen Gründen kein Zugang zum
Ratsinformationssystem möglich, was die Vorbereitung auf die Sitzung erschwert hat. Kann
die Verwaltung bitte dafür sorgen, dass der Zugang an Sitzungstagen vor den Sitzungen
nicht eingeschränkt wird?

Antwort
Der „Session-Server“ für das Bornheimer-Ratsinformationssystem wird nur noch
vollumfänglich im kommunalen Rechenzentrum (bei der regio iT) betrieben / gehostet und
auch von den dortigen regio iT-Mitarbeitern supportet – d.h. in unserem, eigenen Serverraum
(vor Ort in Bornheim) wird keinerlei Hardware (Serverkomponenten) und Software (Session-
Applikationen) für das Ratsinformationssystem bereitgestellt.

Der dafür von der regio iT, im Rechenzentrum bereitgestellte Server, sollte idR. 24/7
erreichbar sein und keinesfalls (ohne Absprache mit uns) über mehrere Stunden oder sogar
Tage, „heruntergefahren“, offline-geschaltet werden o.Ä.
Eine Information über einen Ausfall des „Session-Servers“ oder weitere technische Probleme
hat die IT-Abteilung zum genannten Datum (06.06.2023) von der regio iT nicht erhalten.

AM Dr. Kuhn (TOP 10, UKLWN 06.06.2023)
Wie vom Generalanzeiger berichtet, hat der Kreis die Entnahme von Wasser aus dem
Wolfsbach zur Speisung eines Teichs an der Wolfsburg untersagt. Natürlich ist es im Prinzip
richtig, dass überprüft wird, ob Entnahmestellen genehmigt sind und ob die Entnahme ein
Risiko für den Bach ist. Auch wenn es Sache des Kreises ist, interessieren die folgenden
Fragen hier viele: Gibt es für den Teich als Teil des alten Wassergrabens nicht noch alte
Wasserrechte, die der Kreis nicht kennt? Ist der Teich nicht auch Teil Denkmals? Und ist das
Fließvolumen relevant für die Wasserführung des Roisdorfer Baches? Der Teich ist ja auch
ökologisch wichtig. Wäre eine Entnahme nicht wenigstens zu Zeiten möglich, zu denen es
keine Probleme mit der Wasserführung des Roisdorfer Baches gibt? Kann die Stadt den
Erhalt des Teiches unterstützen und diese Fragen stellen?

Antwort
Die Wolfsburg ist als ehemalige Wasserburg in die Denkmalliste der Stadt Bornheim
eingetragen. Laut Listentext wurden die Wassergräben Ende des 19 Jahrhunderts
zugeschüttet. Es ist möglich, dass es sich bei dem heute vorhandenen Teich noch um Reste
des Wassergrabens handelt, aufgrund der Lage und Größe jedoch allenfalls teilweise. Für
den Denkmalwert der Wolfsburg selbst ist dies jedoch nicht relevant. Insofern kann eine
weitere Wasserentnahme aus dem Bach auch nicht auf Denkmalrecht gestützt werden.


